
责任编辑 康学翠
电话 3155698 电邮 czrbzhxw@163.com

2022年9月29日 星期四
农历壬寅年九月初四P2 要 闻

YAOWEN

推进城市更新
共建美好家园

欢迎提供新闻线索欢迎提供新闻线索 一经采用即付酬金一经采用即付酬金

新闻热线：
郭玉培 18713798877 孙晓卉 13831766901
康学翠 18333004480 申 萍 17731719785
王汝汀 15303172653 鲁 萍 13230773321
刘 杰 13292796980 杨继超 18333018170
张梓欣 15350768675

撸起袖子加油干 自己填写成绩单

喜迎二十大喜迎二十大

本报讯（记者康学翠 通讯
员朱彩铭）日前，海兴县辛集镇
新立庄村党支部领办的助农种植
专业合作社成立了。“多亏了联
户党员入户做工作，村民们知晓
了政策，才同意流转土地。”新
立庄村党支部书记马孝明说，起
初，20%的村民反对，联户党员就
挨户做工作，让大家认识到，这是
利于村集体和村民收入双增的好
事。如今，合作社已正式运营。

为切实打通为民服务“最后
一公里”，辛集镇党委积极推行

“党员联户”机制，按照“镇村党
员干部全参与，联系服务群众全
覆盖”的工作要求和“就近、就
熟”的结对联户原则，组织 500
余名党员干部，对全镇 23112户
村民进行联户走访，建起 14个

“志愿小组”，围绕疫情防控、耕
地抛荒整治、防溺水宣传、人居
环境整治、房屋排查整
治等工作开展活动，形
成了“家家党员联，户

户见党员”的局面。
据介绍，辛集镇固定每月最

后一个星期六开展“敲门行
动”，由机关党员干部牵头开展

“院落宣讲会”，深入农户宣传医
保征缴、房屋安全排查、疫苗接
种、安全生产、乡村振兴等政
策，面对面为群众集中答疑解
惑，让群众真正成为政策“明白
人”。截至目前，重点对全镇
810 名低保人员、59 名特困人
员、311 名一二级重度残疾人
员、14名留守儿童、45户监测
户对象“送政策上门”，帮助群
众解决困难问题570余个。

相关负责人表示，辛集镇党
委将继续强化“党员联户”工作
机制，切实让“干部沉下去、民
情摸上来、问题化解掉、民心聚
起来”，以实际行动迎接党的二
十大胜利召开。

家家党员联家家党员联 户户见党员户户见党员

海兴辛集镇海兴辛集镇““党员联户党员联户””
服务群众零距离服务群众零距离

丰收季，南皮县冯家口镇中上桥
村的紫花苜蓿迎来了丰收。一台台大
型收割机在田间收割苜蓿，农民们
有的将晾晒好的苜蓿装车入库，有
的在田间用打捆机将苜蓿打包销往
市场。

在中上桥村农业开发有限公司的
统一种植和管理下，这里的苜蓿每年
收割 4到 5次，去年一年共产销苜蓿
698 吨。村民们将土地托管给合作
社，由合作社旗下的公司进行经营，
公司按照收益给村民分红，村集体经
济也随之进一步壮大。

“土地是农民的命根子，但大田
作物的种植效益难以突破，加之村里
从事农业生产的人群主要是50岁以上
的中老年人，土地一度出现撂荒的难
题。”中上桥村村党支部书记兼村委
会主任刘炳锋说，从 2017年起，村

“两委”决定将村里的土地整合起
来，发展规模种植，创造更稳定的土
地增值收益。

关于村庄的未来规划，刘炳锋通
过与党员、村民代表进行讨论交流，
决定先解决因年轻人在家创业或外出
务工，导致土地出现撂荒的问题。正
值国家开始推行农村产权制度改
革，刘炳锋牵头成立了由 135户村民
参与的中上桥村股民经济合作社。
由于合作社的经营范围有限，由合作
社投资，成立了中上桥村农业开发有
限公司。

合作社成立伊始，村“两委”便
开始大张旗鼓地给村民做工作。可很
快，一些答应土地流转的村民反悔
了，他们不认为合作社能赚钱，感觉
是又回去吃“大锅饭”。刘炳锋又带
领部分村民去一些村庄学习，让他们

亲眼见到土地托管的益处，随后挨个
入户走访做工作、算种植账、讲解土
地政策，就这样，一部分村民同意流
转土地。

这时候，国家推行“旱作雨养”
种植项目，中上桥村村“两委”立即
到县农业农村局跑办苜蓿种植项目。
此时，部分村民在思想上仍有顾
虑，刘炳锋再次带领村“两委”班
子成员不厌其烦地入户做工作。在
全村 70%农户入股投资的情况下，
开始了紫花苜蓿种植，投资农户当
年就见到收益。另外 30%的农户看
到，积极补交入股资金，就这样，全
村土地实现托管。

土地全部托管至合作社，农民坐
在家里也能领分红。村公司组建专业
团队进行统一种植和田间管理，每年
收割 4 到 5 次，按市场行情对外销

售，按照收益向股民分红，今年每亩
地分红达到 830余元。同时，群众无
需担心耕地荒芜，充分解放劳动力，
可外出务工挣工资，也可自主创业。

“集约经营”模式下，土地化零
为整“活”了起来。村里将以前零散
化、碎片化流转变为集中成方连片
流转，开展规模化、集约化种植，
采用大型机械化作业，推进农业社
会化服务，同时还通过去地界、去
台田沟增加耕地面积，增加了50余亩
的村集体耕地收入。

管理费收到村公司，村集体经济
口袋也“鼓”了起来。农业开发公司
每年每亩收取管理费 30元，增加集
体收入，2021年度村集体经济达 15
万余元，形成“农户得效益，合作社
扩大，集体经济规模壮大”的良好局
面。

本报讯（记者刘杰） 日前，
运河区署西街贯通工程实现通
车，新修的柏油马路笔直宽阔，
来来往往的车辆穿梭其中，进一
步方便了群众出行。

据悉，署西街贯通工程总投
资额为 1780 万元，北起光荣
路，南至解放路，道路全长约
480米，施工范围包括道路、排
水、路灯、绿化、交通、电力
（土建）等工程。施工前曾是一
条胡同，道路狭窄拥挤、坑洼不
平，周边居民出行极不方便。为
改善居民通行条件，改善周边环
境，市委、市政府将其
列为城市更新项目的首
批重点工程。

据介绍，自项目施

工以来，施工单位倾尽全力投入
人员力量和机械设备进行抢工，
坚持每日“早布置、晚总结”，
清晨布置任务清单，将生产任
务分配至个人，夜晚总结最新
的施工进度及重点难点，查缺
补漏，保持 24小时全力攻坚的
态势。同时在开展每项施工工
序前都组织安全交底会议，提
升施工人员的安全意识，加强施
工流程的规范性与标准性，及时
排查安全隐患，做到“早发现、
早预防”，为施工筑起牢固的安
全防线。

市区署西街贯通工程实现通车市区署西街贯通工程实现通车

苜蓿种植企业苜蓿种植企业化化 农民农村农民农村““双丰收双丰收””
———探访南皮县中上桥村土地—探访南皮县中上桥村土地““集约经营集约经营””模式模式
本报记者 王汝汀 本报通讯员 南宝通 李 敬 白雨鑫

据媒体报道，近日，浙江一居
民出门的时候忘拔手机充电器，引
发家里着火。一次意外事件，却戳
中了诸多网友的神经，大家纷纷表
示：“看到这则消息，想赶紧回家
拔插头。”

拔插头原本就是稍微动动手的
事儿，在很多家庭却“难于上青
天”。有的人扛得了重物、记得清
繁杂的事物，偏偏在一个小小的充
电器上，就像是被捆住手脚 一
般，始终到达不了拔掉插头的

“最后一米”。其实网络上关于
“拔插头”的提醒经常出现，一根
充电线引发火灾的事故也并非个
例，但对有些居民来说，这些事
例的警醒时效十分有限，通常过
不了几天，就又恢复往日的“不拘
小节”。

说到底，拔不掉的插头还是源
于居民安全意识的缺乏。某网站的
一项调查显示，出门时不拔充电器
的人比比皆是，这甚至形成了一种
神奇的效应：职能部门反复提醒注
意安全，那些固执的网友却坚持要

“证明”自己的充电器不会着火。
在安全问题上，还是应当谨慎一
些，那些曾经因为充电线而遭殃的
人，在着火之前也从未觉得自己会

“中标”。这和电动车上楼充电、高
空抛物等是一个道理，总有人觉得自
己不会是倒霉的一个，然而如果每个
人都这样想，后果将不堪设想。

总之，安全隐患无大小，只要
存在，就一定要全力消除，这不只
是对自己的安全负责，也是对周边
安全的保护。有人说“我拔我就输
了”，事实上，不拔才是真正的输
了。

未未拔的充电器拔的充电器
不该成为不该成为““遗忘的角落遗忘的角落””
王汝汀

连日来，在沧州博物馆，“喜迎二
十大 奋进新时代”沧州市第二届青年
书法展成为市民文化生活的一个亮
点。15天时间里，吸引了2000余名市
民错峰观展，并得到了社会各界广泛
好评。

此次展览由市文联、沧州日报社
联合主办，沧州市书法家协会、浪潮
集团承办，以“喜迎二十大 奋进新
时代”为主题。自今年 4 月征稿以
来，共收到我市青年书法篆刻作者作
品 387件。经评委会严格评审，共评
出入展作品 107件，其中包括十佳创
作奖作品 10 件，创作提名奖作品 9
件。此次展出的作品充分展示了我市
青年书法作者的最新创作成果，不仅
创作形式和创作内容坚守了正道和正
气，也体现了丰富的时代内涵。人民

需要艺术，这次展览因备受社会各界
关注，主办方将为期一周的展览期调
整为了两周。展览期间，部分市领导
及老领导也纷纷来到沧州博物馆观
看，并给予高度赞誉。

记者走进沧州博物馆书法作品展
厅，一种不同以往的感受扑面而来，
虽然仍旧是书法篆刻作品，但却给人
一种蓬勃向上的观感。放眼望去，无
论是楷书中堂、篆刻印屏，还是行草
对联，无不让人精神为之一振。

在展览现场，记者见到，观展者静
心欣赏，仔细品味，安静的展览现场不
时发出轻轻的赞叹声。专程从青县赶来
的书法爱好者王文清，在仔细揣摩了展
览作品后称赞道：“展出的作品端庄大
气，颇具神韵。不论是楷书，还是隶
书、草书，都非常见功底。”

来自市区的刘先生拿出手机，拍
下了展览的所有作品，口中连连说着
一个词——“震撼”。“从没有见过如
此上规模的书法展，也从没有见过装
裱如此精美的书法作品，更没有想到
咱沧州的青年书法家们有如此高的造
诣。”刘先生说，书法家们的作品不仅
展示了自己的艺术成就，也充分表达
了对祖国和家乡的热爱，不仅让人们
感受到了书法艺术之美，也让人重温
了中国共产党的奋斗史。

市文联副主席、书协主席贾徽
说，翰墨歌盛世，丹青颂党恩。在党
的二十大即将召开之际举办这次书法
作品展，旨在回顾中国共产党百年奋
斗历程，讴歌党的光辉业绩，全方位
展示我市青年书法爱好者热爱中国共
产党、热爱社会主义的真挚情怀。

青年青年书法展书法展““点亮点亮””市民文化生活市民文化生活
———沧州市第二届青年书法展回眸—沧州市第二届青年书法展回眸
本报记者 郭玉培

9月28日，中国
农业银行沧州运河支
行联合中国人民银行
沧州中心支行、市公
安局运河分局、沧南
监狱，在宏宇城社区
开展“金融知识普及
月”暨反电信网络诈
骗集中宣传活动。活
动中，工作人员通过
发放宣传资料、咨询
解答等方式，向现场
群众普及金融知识，
增强他们防诈拒赌安
全意识，提升诈骗识
别能力。

周 洋 李 杰 摄

本报讯（闫红娥 曹建彬 尹
娜） 9月28日，副市长尹卫江在
河间市与巴拿马华商总会会长黄
伟文、中国汽车工业协会汽车零
部件再制造分会秘书长谢建军举
行座谈，就加强项目合作事宜进
行深入对接交流。

尹卫江代表市政府对黄伟文
一行表示欢迎。尹卫江说，沧州
是国务院确定的沿海开放城市，
是京津冀协同发展重要节点城
市。当前，沧州正进一步优化营
商环境，提高服务效能，突出全
面扩大开放，加强与国内外先进
地区以及“一带一路”沿线国
家、优势企业的合作对接，为广

大企业在沧投资兴业创造良好条
件。尹卫江希望黄伟文一行在沧
州及河间多看看，深入了解沧
州，特别是河间再制造产业，深
化交流、互利合作，实现共赢发
展。

黄伟文表示，沧州资源禀赋
独特，产业基础雄厚，发展潜力
巨大。巴拿马华商总会将发挥自
身优势，更好地宣传、推介沧
州，为沧州和巴拿马的深入交流
搭建平台，促进双方增进了解，
为实现经贸往来合作“铺路架
桥”，找到共赢共享的机遇点，
在推进再制造产业发展等诸多方
面贡献力量。

尹卫江与巴拿马华商总会尹卫江与巴拿马华商总会
会长黄伟文一行座谈会长黄伟文一行座谈
就加强项目合作事宜进行深入对接交流就加强项目合作事宜进行深入对接交流

本报讯 （记者孙晓卉） 昨
天，市委常委、政法委书记李广
义主持召开市委政法委员会第二
次全体会议，听取市直政法各部
门今年以来工作情况、学习贯彻
《中国共产党政法工作条例》情
况汇报，并安排部署下一步重点
工作。副市长、市公安局局长杨
东川，市中级人民法院院长闫
杰，市人民检察院检察长白振平
出席会议。

李广义强调，要筑牢政治方
向，全市政法机关要认真查摆
《条例》贯彻落实过程中发现的
问题，围绕督查重点，细化整改
方案，逐一推动落实，全力以赴
推动《条例》贯彻落地。要筑牢
安全防线，全面开展安全隐患排

查整治行动，切实摸清风险底
数，抓好问题整改，全力维护社
会和谐稳定。要筑牢法治根基，
围绕京津冀协同发展、雄安新区
建设等重大战略，在项目风险评
估、执法司法协同、完善法律服
务等方面主动发力，全力护航沧
州经济高质量发展。要筑牢创新
理念，以创建全国社会治安防控
体系建设“示范城市”为牵引，
力争在社会治理重点领域和关键
环节取得突破性进展，全力以赴
打造更高水平的平安沧州。要筑
牢革命精神，持续深化政法队伍
教育整顿，努力打造政治过硬、
本领高强的忠诚卫士，为党的二
十大胜利召开创造安全稳定的政
治社会环境。

李广义在市委政法委员会第二次全体会议上李广义在市委政法委员会第二次全体会议上

强调强调

做好做好““五个筑牢五个筑牢””
全力以赴打造过硬政法队伍全力以赴打造过硬政法队伍

9月28日农贸（集贸、批发）市场考核排名情况公示
9月28日市场环境秩序提升指挥部办公室对20家农贸（集贸、批发）市场进行了实地督导检查并测评打分，现将各个点位测评得分情况予以公布，请广大市民予

以监督。监督电话：0317-3057160
市场环境秩序提升指挥部办公室
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1
2
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4
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7
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10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
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点位名称

惠民菜市场

维明路菜市场

九河路市场

沧州嘉华果品批发市场

富园菜市场

北大院菜市场

黄河路市场

明珠商贸城精品馆

惠之鲜农贸市场

富强市场

便民疏导街

光荣路便民市场

育红路菜市场

冀沧果品批发市场

四合菜市场

千童菜市场
物华市场

交通大街便民市场
浩利便民菜市场
盛国农贸市场

所属指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部
市场环境秩序提升指挥部
市场环境秩序提升指挥部
市场环境秩序提升指挥部
市场环境秩序提升指挥部

所属责任单位

运河区商务局
运河区城管局

运河区市场监管局

新华区商务局

运河区城管局

开发区经发局

市国资委

运河区城管局

新华区商务局

高新区明珠管理服务中心

新华区商务局

运河区商务局
运河区城管局

运河区市场监管局

开发区综合行政执法局

运河区城管局

运河区城管局

运河区城管局

运河区商务局
运河区城管局

运河区市场监管局
新华区商务局
东环办事处
建北办事处
小赵庄乡

运河区城管局

所属县区

运河区

新华区

运河区

开发区

新华区

运河区

新华区

高新区

新华区

运河区

开发区

运河区

运河区

运河区

运河区

新华区
新华区
新华区
新华区
运河区

主要负责同志

李瑞华
于 杰
韩宏江

李瑞勇

于 杰

刘树明

冯艳玲

于 杰

李瑞勇

王浩蕾

李瑞勇

李瑞华
于 杰
韩宏江

孙玉贵

于 杰

于 杰

于 杰

李瑞华
于 杰
韩宏江
李瑞勇
孙亚英
桂文艳
魏 鑫
于 杰

分管负责同志

罗静雅
张树林
柳 晖

李志飞

张树林

范 莹

张德普

张树林

李志飞

刁建硕

李志飞

罗静雅
张树林
柳 晖

于中宝

张树林

张树林

张树林

罗静雅
张树林
柳 晖
李志飞
黄平立
边同强
田明军
张树林

具体负责同志

王建忠
哈笑天 尹文政

王坎征

刘 浩

吴卫卫 陈 杰

马 璇

匡洪章

哈笑天 尹文政

刘 浩

刘 磊

刘 浩

王建忠
赖德培 闫春宝

宋文庆

周海生

李宇宁 张茂国

赖德培 杨文贺

吴卫卫 陈 杰

王建忠
韩书成 相佳良

尹广东
刘 浩
马新民
高婷婷
陈广成

冯鼎硕 闫春宝

得分情况

91
91
91
90
90
90
89
89
89
89
88
88
88
88
88
87
86
85
85
84


